

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABOGO
España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

HORAS DE DESPACHO
Redacción: Desde las cuatro de la madrugada a las nueve de la noche.
Administración: Desde las siete de la mañana a las siete de la noche.
Publicación 197
Oficinas: Conquistador, 30



Anita Massanet Bestard

HA SUBIDO AL CIELO

Sus padres Don Francisco Massanet y Doña Catalina Bestard y demás familia al participar á sus amigos tan sensible desgracia, suplican asistan á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy á las tres y media de la tarde.

No se invita particularmente.
Casa mortuoria: calle de Zavellá 17.

ALMACENES SAN JOSÉ

BRONDO 7, 9 y 11.—BORNE 118

Recibidas las Novedades para Señora

PANERIA SASTRERIA Y CAMISERIA

De Política

Política de Moret

Madrid 27.—Los moretistas han recibido una carta de su jefe, en la que dice que, considerando como jefe del partido liberal al señor Montero Rios, cree llegado el momento de disolver las agrupaciones políticas que hasta ahora ha venido dirigiendo.

Hablando de esto, dice *La Epoca* que es tanto más de estimar esta conducta del expresidente del Congreso, porque al constituirse la nueva situación no figuran ocupando ningún cargo oficial, amigos tan apreciados del señor Moret como los señores Aguilera y Tesor (don Carlos), Groizart (don Carlos), Laviña, Galarza y Antequera.

Disgusto

La combinación de gobernadores no ha gustado ni á los moretistas ni á los canalejistas porque los pocos de sus protegidos que han logrado ser los nombres gobernadores han sido destinados á provincias en las cuales no cuentan dichos personajes con fuerza política de importancia y, por consiguiente, no pueden influir de modo decisivo en las próximas elecciones generales.

Citase por ejemplo el señor Riu (don Leopoldo) destinado á Cugo que le recomendaba el señor Canalejas para Alcantar, por ejercer de cacique en Alcoy, por donde es diputado.

Ha ocurrido lo mismo en Valencia y en Barcelona, en donde cuenta con agrupaciones políticas bien organizadas.

A la primera va el señor Alvarado (don Luis), completamente desconocido en aquella provincia y desligado de todo compromiso con el personaje en cuestión; el señor López Ballesteros, ex-redactor del *Heraldo*, propuesto para Barcelona, ha sido destinado al Gobierno de Cádiz, en donde no tiene intereses políticos el señor Canalejas, y el señor Armistián (don Luis), recomendado para Valencia, ha sido nombrado para la Coruña.

Lo propio ocurre en todas las demás provincias, y de ahí el descontento y hasta la indignación, mal comprimida, de importantes hombres públicos.

Confirma esto las impresiones ya comunicadas en días anteriores, de que el señor Montero Rios se propone que las futuras Cámaras se formen de adictos suyos, sin conceder á los que se creían partícipes del poder la ponderación de fuerzas á que creían tener derecho. De este modo cree evitar escisiones en el seno de las mayorías, que podrían en un momento dado, entorpecer la marcha del Gobierno y hasta comprometer su vida prematuramente.

PALMA

El día 5 de Agosto próximo tendrá efecto en la Dirección General y en el Gobierno Civil de la provincia la subasta para la adjudicación de las obras de ardenes y terminación del dique de abrigo en el puerto de Ibiza.

Las proposiciones deberán presentarse antes del día 1.º de Agosto próximo.

Se ha señalado como tipo de la subasta la cantidad de 1.042,080'60 pesetas.

Mañana quedará abierto en la Depo-

do á cortes por Mallorca don Fernando Truyols.

Para Argel salieron ayer tarde en el vapor «Balear», buen número de turistas que han permanecido una corta temporada en Mallorca visitando sus puntos más importantes.

Enfermedad sospechosa en Barcelona

En la prensa de Barcelona encontramos las siguientes líneas, que creemos conveniente sean conocidas en Palma.

«Hace tres días que supimos haber sido atacados dos personas de enfermedad sospechosa, en una casa de la calle del Conde del Asalto. Creemos la noticia suficiente grave para darla á la publicidad. Aun hoy las damos con toda clase de reservas, y sólo porque oficialmente se ha intervenido en ello.

Parece que los atacados son un médico que desempeñaba cargo oficial dentro de su carrera, y su sirviente. Data la enfermedad de aquél, de ocho días, y la de la muchacha, de tres ó cuatro, siendo iguales los síntomas.

El médico enfermo sintió los síntomas de la enfermedad al hacer la autopsia de un ahogado.

Los enfermos han sido visitados por los doctores Ribas, Jorro, Martínez y otros, quienes, á pesar de reconocer la gravedad de la dolencia, no se atrevieron á diagnosticarla, si bien coincidían en que se trataba de una infección tan grande, que alcanzaba á todo el cuerpo de los atacados, excepción del aparato respiratorio.

La infección se había presentado en forma de tumores. Esta mañana se personó en la casa el inspector de Sanidad del distrito, quien después de reconocer detenidamente á los enfermos, manifestó que éstos presentaban síntomas de peste bubónica.

Seguidamente puso la noticia en conocimiento de las autoridades.

Confírmese ó no la nueva, juzgamos inútil y perjudicial reservarla ya cuando se han emitido dictámenes como los antes mencionados.

Tan perjudicial en estos casos es alarmarse como desdeñar lo que ocurre. Creemos mejor, ahora que el mal es remediable, si desgraciadamente ello adquiriese nueva confirmación, advertir el peligro para acudir energicamente á evitar las consecuencias, que no callarlo por una mal entendida discreción.

Cierto que frecuentemente en esta época del año suele hablarse, sin fundamento, en casos parecidos; pero esto no obsta para que las autoridades adopten inmediatas y rigurosas medidas, á fin de evitar lo que puede evitarse acudiendo á tiempo.»

Como verán nuestros lectores en un telegrama que publicamos, se desmiente que los atacados lo sean de peste bubónica.

Procesiones

Ayer tarde se efectuó la procesión de San Pedro.

Las calles del trayecto se vieron poco animadas pero casi todos los balcones ostentaban colgaduras.

La procesión salió de la Catedral á las siete menos cuarto.

Dos pendones abrían marcha seguidos de las comisiones de las parroquias.

La efigie de San Pedro y la ledanía seguían después viniendo seguidamente todo el Clero Catedral y el Santísimo.

Después de todo el trayecto recorrido, la procesión entró en la Seo por la puerta principal.

Muy lucida resultó la procesión del Corpus Cristi, celebrada ayer tarde en la Casa de Misericordia.

Antes de la hora anunciada para su salida la plaza del Hospital y calles comprendidas en el itinerario que debía recorrer estaban atestadas de gentío ávido de presenciar aquel acto.

Companion dicha procesión los asilados y asiladas de aquel establecimiento benéfico, varias imágenes, buen número de asiladas en traje de primera comunión la Sagrada Forma y la banda de la misma Casa de Misericordia, presidiendo los Diputados señores Aguiló y Socias.

Asistieron también el personal de la Diputación y bastantes elementos particulares. El comandante don Arnaldo Luis era portador de un estandarte.

Terminado el acto los numerosos invitados fueron obsequiados con pastas, licores y cigarros.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO

Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10 Milagro, 1 á 11.

COMISIÓN PROVINCIAL

(Retirado de la edición de ayer.)

La Comisión Provincial se reunió bajo la presidencia de don Juan Massanet y con asistencia de los señores Diputados señores Socias, Salom, Moll y Pascual, aprobando el acta de la sesión anterior y el pliego de reparos motivado por el examen de las cuentas municipales de Ferrerías del año de 1902, y se examinaron las del mismo año de Inca, tomando el acuerdo de informar al señor Gobernador Civil de la provincia que puede autorizarlas con su aprobación.

Se dió cuenta de un expediente promovido por una reclamación de don Felipe Compañy, contra una providencia del Alcalde de Selva por la que le impuso una multa de 20 pesetas por infracción del artículo 9.º del bando de buen gobierno publicado por aquella Alcaldía y se acordó informar al señor Gobernador de la provincia que la Comisión entiende que procede desestimar dicho recurso confirmando la providencia apelada.

Se dió cuenta de una instancia presentada por don Jaime Caldentey y esposa, vecinos de San Lorenzo solicitando autorización para prohibir á la esposa María Caldentey y se acordó no haber lugar á ello por estar ya concedido en fecha de 29 de Noviembre de 1901.

Se acordó continuasen en la Inclusa, varios expositos apesar de haber cumplido la edad reglamentaria para ser trasladados á la Casa de Misericordia y la admisión al primero de dichos establecimientos á efectos de lactancia de la niña Ana Moyá, hija de un matrimonio vecino de esta capital.

Y se levantó la sesión.

Mercado de Inca

Los precios que han regido en las transacciones verificadas son los que siguen:

Almendrón, de 80'00 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 18'50 á 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Candeal, de 19'00 á 00'00 id.

Cebada del país, de 10'00 á 00'00 id.

Id. forastera, de 0'00 á 00'00 id.

Avena del país, de 8'75 á 0'00 id.

Id. forastera, de 0'00 á 0'00 id.

Habas para cocer, de 20'00 á 00'00 id.

Id. ordinarias, de 19'00 á 00'00 id.

Id. para ganados, de 17'00 á 00'00 id.

Maiz, de 19'00 á 00'00 id.

Garbanzos, de 32'00 á 00'00 id.

Frijoles, de 30'00 á 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 45'00 á 00'00 id.

Id. blancas, de 36'00 á 00'00 id.

Cerdos cebados arroba, de 00'00 á 00'00 id.

Higos pasos, de 9'00 á 0'00 los 42'32 Kg. (quintal).

Azafrán, de 2'50 á 0'00 onza.

Don Pascual Ribot

Ayer dejó este mundo, inesperadamente, repentinamente.

A cosa de las ocho de la noche empezó á circular la noticia de que don Pascual Ribot acababa de fallecer.

El señor Ribot había acudido á las seis y media al muelle á despedir á su hermano político don Bartolomé Maura, y desde el muelle se dirigió al Casino maurista, donde habló un rato con varios socios, saliendo á la calle y á poco de andar se sintió indisputado, siendo auxiliado por algunos vecinos, y en vista de su grave estado fué trasladado en un carruaje á su domicilio. Al poco rato había dejado de existir.

La noticia de su muerte se propagó con rapidez. A su casa acudieron numerosos amigos á dar el pésame á la familia atribulada, y á despedirse del que fué su antiguo jefe, que tanto había hecho por ellos.

Don Pascual Ribot ingreso en el Instituto el año 1862 siendo discípulo de don Antonio Maura.

Con aprovechamiento estudió los cinco años de Bachillerato y terminados estos estudios se dirigió á Madrid, en cuya Universidad estudio y tomó el título de Licenciado en Derecho.

Al regresar á Palma para establecerse se afilió al partido local posibilista que á la sazón dirigía don Joaquín Fiol al lado de cuyo señor empezó su carrera política.

Desde los primeros momentos el señor Ribot se distinguió por su actividad y voluntad decidida sacrificándolo todo por sus ideales políticos.

Durante algunos años estuvo al lado del señor Fiol, pasando después á la política del señor Maura en la que, como

saben nuestros lectores, demostró su carácter batallador y en el que fué durante un buen número de años, el jefe de la agrupación política y por su influencia el dueño y árbitro de los destinos con sus debidos á la misma.

No cabe dudar, pues, que como político, era uno de los más hábiles y que mejores resultados supo obtener en las elecciones por él preparadas y dirigidas, si bien su política activa se desarrolló en una época, en la que predominaban procedimientos que van alontanándose afortunadamente.

Siendo Alcalde de Palma don Andrés Rubert, fué invitado el señor Ribot para ocupar el cargo de concejal, cargo que no quiso aceptar por negarse aquél á designarle para una de las Tenencias de Alcalde.

En distintas ocasiones ocupó el cargo de Alcalde de Palma y á su favor hay que hacer constar según afirman los que entonces eran sus amigos que jamás quiso intervenir en las cuestiones de la Hacienda municipal, dejándolo siempre al arbitrio de sus amigos.

El señor Ribot ha ocupado en distintas ocasiones el cargo de Diputado á Cortes.

Cuando el señor Maura fué nombrado por primera vez ministro de Ultramar, fué designado para ocupar el cargo de Gobernador de una de las provincias de Ultramar, cargo que no quiso aceptar, como tampoco el de Director general para el que se le designaba después.

En 1894 desempeñó el cargo de Gobernador civil de Valencia y 1897 el de Cádiz.

También fué elegido el señor Ribot Diputado provincial, pero no llegó á tomar posesión del cargo.

En resumen: el señor Ribot fué en Palma el político que ha gozado de mayores simpatías y que con más amigos incondicionales ha contado.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Notas del Mar

Con procedencia de Barcelona é Ibiza respectivamente llegaron ayer á nuestro puerto los vapores correos *Balear* y *Lulio*, ambos con pasajeros, carga general y la correspondencia.

Por la tarde á la hora de costumbre el vapor *Balear*, continuó su viaje para Argel y el *Lulio*, lo efectuó para Barcelona.

—De Túnez y con cargamento de efectos ha rendido viaje en nuestro puerto el bergantín goleta «San Antonio».

—Con patata y otros efectos ha llegado sin novedad á nuestro puerto el falucho «Desamparados», de Torreveija».

—De Altea ha llegado hoy el falucho «San José», con hortaliza y de Ibiza el laud «Angeles» y el pallebot de su mismo nombre y matrícula.

—Esta mañana á cosa de las siete ha dejado caer anclas en nuestro puerto el vapor correo «Bellver», procedente de Barcelona, con varios pasajeros, la correspondencia y carga variada.

Cultos

Para hoy

Jubiloo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Nicolás, en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las diez, seguidamente Tercia y Misa mayor, y terminada se hará la novena; por la tarde á las cinco los actos de coro, ejercicio del Sagrado Corazón y reserva de S. D. M.

Empiezan en la Inmaculada Concepción (Arrabal de Santa Catalina) en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús Exposición á las siete, á las nueve Misa mayor; al anochecer Rosario, novena y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Merced, fiesta de S. Marcial; Desde las cinco hasta las diez, misas rezadas en la capilla del Santo, á continuación Misa mayor cantándose por la capilla de Sta. Cecilia la misa Te Deum Laudamus, del Mtro. Perosi, y sermón por el P. Felipe Magrazo, mercedario; por la noche, Rosario, cantado con acompañamiento del órgano.

Fiestas en honor del Sagrado Corazón de Jesús:

En Sta Cruz á las siete misa de Comunión general con plática.

En Montesión, á las siete y media misa de Comunión general, terminada la cual se expondrá S. D.M. y harán vela durante el día Sacerdotes, Caballeros y Señoras; á las diez y media Misa mayor solemne y sermón por el R. P. Julio Furgus, S. J.; por la tarde á las cinco y media, ejercicio del mes, Procesión con

S. D. M. cinco visitas á Jesús Sacramento, bendición y reserva de S. D. M.

En San Cayetano, á las nueve se expondrá el Santísimo y comenzará la Misa mayor solemne. Permanecerá expuesta todo el día y al anochecer se rezará una parte de Rosario y á continuación se dará principio al Triduo con sermón por el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC.; después se practicará el ejercicio en honra de los Santísimos Corazones y reserva de S. D. M.

En las Capuchinas, á las ocho exposición del Santísimo, á las diez, Misa mayor con música y sermón por el R. P. Miguel Cerdá, ligorista, al anochecer con clausión de la novena por el citado orador.

En San Felipe Neri, á las seis y media, misa de Comunión general, al anochecer se concluirá la novena y después se hará la solemne consagración de los asociados al Delfico Corazón, con plática.

Visita á la Corte de María

En el Socorro á Nuestra Señora de la Consolación.

Para mañana

Jubiloo de Cuarenta Horas

Continúan en San Nicolás en honor del Sagrado Corazón de Jesús:

Exposición á las diez; Tercia y Misa mayor; por la tarde los actos de coro, ejercicio del Corazón de María, Trisagio y reserva de S. D. M.

Continúan en la Inmaculada Concepción (Arrabal de Santa Catalina).

Exposición á las siete, á las nueve Misa mayor, al anochecer Rosario, novena y reserva de S. D. M.

Empiezan en la Anunciación (Hospital) en obsequio de la preciosísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo:

A las diez Tercia y Misa mayor, y en seguida exposición del Santísimo con procesión por el patio, con la que se dará principio á la acostumbrada Oración de Cuarenta Horas; por la tarde Visperas, Matines y Laudes con acompañamiento del órgano, y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Cayetano, al anochecer expuesto el Santísimo, se rezará el Rosario, se continuará el Triduo en honra de los Sagrados Corazones con sermón por Jaime Rosselló de los SS. CC., ejercicio el R. P. reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En la Catedral á Nuestra Señora de la Asunción (Privilegiada).

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal especial)

Conferencia del señor Rosselló con el ministro de la Gobernación.

Madrid 29 á las 23

» 23'05

Don Alejandro Rosselló ha celebrado una detenida conferencia con el ministro de la Gobernación señor García Prieto para fortalecer la satisfacción interior de esos isleños solicitando establecer el correo diario con Barcelona por medio de vapores de un andar mínimo de quince millas, que es una de las mejor á que la opinión reclama con más urgencia.

Hablaron también de las nuevas fortificaciones. Respecto á la provisión de la Alcaldía de Palma, no cree el señor Rosselló existan apremios para el nombramiento de nuevo Alcalde, cuando está al frente de la Alcaldía una persona dignísima.

El señor Rosselló se mostró muy satisfecho del ofrecimiento que le hizo el señor García Prieto de que estudiará con toda detención las reformas de las comunicaciones, procurando satisfacer los unánimes deseos del archipiélago balear.

En los asuntos del personal de esas islas, los liberales tratarán de reparar toda clase de agravios inferidos.

El ministro de Instrucción pública, señor Mellado, ofreció al señor Rosselló subvencionar las colonias escolares, por las que tanto ha trabajado el señor. Rosselló para su planteamiento y desarrollo en

**EL SEÑOR
DON PASCUAL RIBOT PELLICER
HA FALLECIDO**

E. P. D.
La familia del finado al participar á sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará, en sufragio de su alma, en la Iglesia Parroquial de San Jaime, hoy viernes á las cuatro y media de la tarde; seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada; y mañana á las once, al oficio funeral, que se celebrará en la misma Iglesia, con el propio objeto indicado.
No se invita particularmente

DON JUAN LUIS QUINTANA Y RIPOLL

FALLECIO AYER A LAS DOCE DEL DIA
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
E. P. D.

Sus hermanos D. José, D. Antonio (ausente) y D.ª María, sus hermanos políticos D. Juan Montaner, D.ª Margarita y D.ª Magdalena, Garau (ausente) y demás familia del finado, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy á las 11 de la mañana en la Iglesia de las Teresas y seguidamente á la conducción del cadáver, como también al turno de misas que mañana sábado de 6 á 11 y tres cuartos se celebrarán en la capilla del Santo Cristo de dicha Iglesia.
No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia á todos los fieles que recen una parte de rosario y ofrescan una misa ó comunión en sufragio de su alma.

beneficio de la instrucción pública de las islas.

Corzuelo.

(De nuestro servicio particular)
La paz universal.—Actitud de Alemania.

Madrid 28 á las 23
Paris.—Los diplomáticos aseguran que el Presidente de los Estados Unidos Mr. Roosevelt ha aconsejado á Inglaterra la mayor reserva en el lenguaje á favor de la paz universal, porque Alemania ha insinuado su actitud amenazadora que se propone sostener en el caso de que Inglaterra con sus arrogancias la obligara á demostrar las energías poderosas de Alemania.

Un código de enseñanza.—Las próximas elecciones.

Madrid 28 á las 23
El ministro de Instrucción Pública señor Mellado se propone llevar á las cortes, el proyecto de codificación de todo cuanto se ha legislado sobre enseñanza.

Los villaverdistas han empezado los trabajos electorales para la lucha del próximo Septiembre.

Dícese que el Gobierno se mantendrá neutral ante los trabajos de los villaverdistas y los de los mauristas.

El convenio con Suiza.—Créditos
Madrid 28 á las 23
Además de la ley autorizando la aplicación de la tarifa B. del convenio con Suiza á las naciones que se concierten con nosotros, se han sancionado también otras leyes autorizando créditos por valor de cuatro millones para obras y en concepto de auxilios para riegos.

El Rey en automóvil
Madrid 29 á las 240

El Rey se ha paseado en automóvil durante la noche por algunas calles de Madrid.

El público, al enterarse de que S. M. se paseaba, parábase á su paso y le aclamaba.

Don Alfonso regresó á Palacio á media noche.

Los sucesos de Odesa.—Muertos y heridos.

Madrid 29 á las 240

Odesa.—Reina agitación inmensa en esta ciudad. Los revoltosos hacen frente á la policía registrándose continuas colisiones.

Numerosas huelguistas recorren las calles en actitud hostil.

A consecuencia de los choques con la policía hay cuatro agentes muertos y bastantes huelguistas.

Dos amotinados fueron muertos en otra refriega.

Muchos policías están fuera de combate, heridos.

Los revoltosos se dirigieron en gran número al edificio que ocupa el *Credit Linnais* apedreándolo, rompiendo las puertas de las ventanas.

Otros grupos de revoltosos han detenido los trenes que iban á partir.

El jefe de la policía de la ciudad ha sido herido gravemente durante la refriega.

El Rey á la Granja.—Huelgas
Madrid 29 á las 1410

S. M. el Rey marchó en automóvil á la Granja y regresará por la noche.

La huelga de Lugo ha mejorado y se espera que mañana quedará solucionada.

El ministro de la Gobernación señor García Prieto quita importancia á la huelga de tipógrafos de Vigo.

Sublevación en Odesa.—Muertos y heridos.
Madrid 29 á las 1130

En Odesa la tripulación del acorazado *Mutins* se ha sublevado, matando á los comandantes y oficiales, á causa de que el comandante mató de un pistoletazo á un marinero que se quejó de la mala alimentación que se daba á bordo.

El *Mutins* amenaza atacar á la plaza, habiendo pedido al gobernador socorro á Sebastopol.

Créese que los buques que acuden se sublevarán también.

Han sido cerrados los almacenes del puerto, siendo presos algunos obreros que intentaban incendiar las casas.

Un obús del *«Mutins»*, ha matado á cuatro cosacos, habiendo herido á diecisiete.

La impresión causada en el pueblo es enorme.

No es peste bubónica.—Huelgas
Madrid 29 á las 1410

Desmientese la aparición de la peste bubónica en Barcelona.

Se ha hecho la autopsia á la mujer fallecida, sin que del análisis de las vísceras se desprenda ningún sintoma alarmante.

Los carpinteros de Valladolid se han declarado en huelga. La de Lugo va camino del arreglo.

Avance de los japoneses.—Rumores desmentidos.—Llamamiento de reservistas.
Madrid 29 á las 1410

San Petersburgo.—Han llegado al Norte de Corea, 10.000 hombres que manda el general japonés Hasegawa.

Los rusos se han visto obligados á retirarse á la orilla opuesta del río Tumen, ante el empuje de los japoneses, que siguen avanzando.

No se han confirmado los rumores que circularon de la muerte de los generales Linewitch y Kouropatkine.

Serán condenados á muerte los jefes y oficiales rusos que se rindieron en la batalla naval de Tsushima.

En Rusia se moviliza un contingente de 80.000 hombres procedente de los reemplazos de 1891 á 1893.

El trono de Noruega
Madrid 29 á las 1410

Berlín.—Corre el rumor de que el parlamento noruego designará á un hijo del Kaiser para ocupar el trono de Noruega.

El ministro de Estado, sueco, ha declarado que si de la unión de las dos naciones, quedaba Noruega vencida, sería peligrosa su situación.

Combinación de cargos militares
Madrid 29 á las 1430

En la combinación que se firmará mañana, es probable que figure el nombramiento de fiscal del Consejo Supremo de Guerra del general Molins y que se nombre también Consejero del mismo al señor Marqués de Campomanes.

Para el cargo de subinspector de la Capitanía general de Aragón se indica al general Mackenna.

Sobre supuestos casos de peste bubónica en Barcelona.
Madrid 29 á las 1650

El ministro de la Gobernación hablando con los periodistas de los rumores circulados acerca de la aparición de casos de peste bubónica en Barcelona, ha declarado que desde que supo cuanto se decía, se asesoró de los doctores señores Sanudo y Bejarando quienes no conceden importancia alguna á lo ocurrido en Barcelona.

Desde hace siete años vino dicha enfermedad importada de Oporto, existiendo con carácter endémico en Europa.

Todos los veranos se registran casos como el ocurrido en Marsella, Londres, Hamburgo y en Oporto, pero nunca ha logrado desarrollarse como otras enfermedades, siendo atajada por medio del fuego.

El caso ocurrido en Barcelona, añadió el ministro, carece de este carácter; pues todo se reduce á lo siguiente:

El médico atacado hizo la

autopsia á un cadáver en descomposición, observando una manifestación reveladora de peste bubónica, cosa que ocurre frecuentemente en las salas de disección cuando se operan los cadáveres en descomposición.

El único síntoma grave es que la invasión se propagó á la criada de dicho médico, falleciendo.

Hecha la autopsia á dicho cadáver por dos médicos eminentes que estuvieron en Oporto designados por el Ayuntamiento de Barcelona, dicen que á simple vista se vé claramente que no se trata de peste bubónica; no obstante, se harán los oportunos análisis.

Un incendio
Madrid 29 á las 1610

Coruña.—Durante la madrugada se incendió la fábrica de salazón de don Cándido Perez, quedando el edificio completamente destruido.

Se quemaron millares de latas de sardinas.

Las pérdidas son enormes; ignorándose hasta ahora las causas del incendio.

Pago de dividendos
Madrid 29 á las 1650

La Tabacalera ha acordado pagar á cuenta, por medio de sus correosales, cincuenta pesetas por acción el próximo mes de Julio.

Nebogotoff encausado
Madrid 29 á las 22

San Petersburgo.—A causa de las contradicciones en que incurrieron en la relación de las causas que motivaron la rendición de la escuadra de Nebogotoff en el combate de Truskima se asegura que á este y los demás comandantes de los buques que la componían se les someterá á un juicio militar creyéndose que serán condenados á la degradación ó pena de muerte.

Las negociaciones de paz
Madrid 29 á las 22

San Petersburgo.—En los centros diplomáticos se dice que han terminado ya las negociaciones preliminares de la paz.

Dentro de breve tiempo podrán reunirse en Washington los plenipotenciarios rusos y japoneses.

Los poderes de unos y otros para acordar las condiciones de la paz serán nelimitados.

Excursiones de S. M. el Rey
Madrid 29 á las 2230

S. M. el Rey estuvo en San Ildefonso, quedando muy satisfecho de su expedición á Toledo.

Se ha dispuesto hacer otra excursión á la Granja el próximo domingo, á la que asistirán todos los socios del Real club automovilista.

Próximas elecciones de diputados y senadores.
Madrid 29 á las 2230

Parece que del 20 al 25 de Agosto próximo la *Gaceta* publicará el decreto de disolución de las Cortes y convocatoria de las mismas.

El 10 de Septiembre se hará la designación de interventores; el 17 las elecciones.

El 1.º de Octubre se harán las elecciones de la parte electiva del Senado.

Las Cortes celebrarán la sesión inaugural el día 9 de Octubre.

La enfermedad sospechosa en Barcelona.—Autopsia.
Madrid 29 á las 24

Barcelona.—Los médicos especialistas señores Viñas y Frau han practicado la autopsia al cadáver de la sirvienta del doctor Cereós, atacada según se creía de peste bubónica y han hecho el

análisis microscópico de sus vísceras, no hallando el microbio de la peste.

Se ha visto que los bubones se presentan de dentro á fuera, más en el caso de la criada ha sido al revés.

En vista de dicho análisis se cree se trata de una inflamación tumoral, pero infecciosa.

Los disturbios de Odesa
Madrid 30 á las 030

Paris.—Los disturbios que comenzaron en Odesa se han agravado habiendo adquirido los caracteres de una verdadera revolución.

Las víctimas ascienden á unas 4000 personas.

Los revolucionarios arrojaron tres bombas en unos momentos públicos, produciendo destrozos.

Los docks han sido incendiados por los obreros.

El puerto está destruido en parte y ha tenido que proclamarse el estado de sitio.

La población presenta lamentable aspecto.

Mencheta

Noticias telegráficas por correo

El conde de Romanones
El ministro de Agricultura saldrá en una semana próxima para Andalucía.

Como su único objeto al ejecutar este viaje es inspeccionar la situación verdadera de los campos y de las clases agrícolas y ver cómo han quedado las carreteras construídas últimamente para remediar la crisis agraria, dice que renunciará toda clase de agasajos, y hasta los puramente oficiales los restringirá mucho.

Presentación
El viernes serán presentados al rey los gobernadores recién nombrados y después de recibir instrucciones del señor García Prieto, saldrán para posesionarse de sus respectivos cargos en 1.º de Julio.

El Dante en el Ateneo
El Sr. Godio ha dado en el Ateneo su anunciada conferencia sobre el Dante.

Análisis de la labor del poeta y la influencia que ha tenido en el desarrollo, no sólo de la literatura italiana; sino en la cultura general.

Fué muy aplaudido.

De Marruecos
Por algunos antecedentes que hay respecto de las negociaciones entre Francia y Alemania, parece resuelta la celebración de la Conferencia internacional aceptada, como ya se dijo, por Francia.

Es probable que la Conferencia se reúna en Madrid, según ha propuesto Alemania.

De noticias de última hora, se desprende que el sultán es opuesto á la celebración de la Conferencia, habiendo hecho indicaciones de que ésta será inútil, pues él hará lo que entienda convenir á su imperio y nada más.

El emperador Guillermo ha comunicado á Roosevelt el estado de sus negociaciones con Francia en el asunto de Marruecos.

La cuestión de los riegos
Los regantes de la huerta de Valencia están muy excitados por los abusos que cometen algunos pueblos cortando el agua que ha de ir á beneficiar á los pueblos inmediatos.

En Minto y otros se ha amotinado el vecindario por esta causa.

Han advertido á las autoridades que se tomarán la justicia por su mano, si el Ayuntamiento consiente que otros pueblos, como el de Palma, acaparen las aguas para ellos solos.

De la guerra
Los Consejos de guerra funcionan activamente en San Petersburgo.

El Japón exige que no duren mas de un mes las negociaciones para la paz.

Dicen de Tokio que el partido constitucional ha votado una resolución invitando al Gobierno á que imponga á Rusia como condición indispensable para negociar la paz la aceptación previa de la indemnización de guerra y abandono definitivo de su dominación en Corea.

Oyama ha verificado con éxito el movimiento envolvente iniciado hace días.

Circulan rumores de que se está librando una gran batalla.

Se sabe no obstante que el centro japonés está todavía á 130 kilómetros del grueso del ejército ruso.

Odesa en plena insurrección
Telegrafían de San Petersburgo que la plaza de Odesa está en plena insurrección.

La sublevación empezó en el vapor de guerra *Mutin*, cuya marinería se amotinó, matando al comandante y varios guardias marinas que quisieron detenerle.

El barco izó enseguida bandera roja. Hacía tiempo que la marinería se quejaba de la mala calidad de los alimentos.

Una Comisión se presentó al comandante á exponerle sus quejas, y aquél disparó un tiro sobre el que hablaba, dejándolo muerto.

Entonces los marinos mataron al comandante.

El *Mutin* hizo entrar en la rada á varios barcos que salían cargados de víveres y carbón para los buques rusos del Extremo Oriente, obligando á sus tripulantes á unirse á la insurrección.

Después destacó emisarios á la ciudad, conminándola con el bombardeo si no se adhería también á la sublevación.

Odesa, como los demás puertos del Mar Negro, carece de defensas, y ante la actitud decidida de la tripulación del *Mutin*, no titubeó en hacer cuanto aquella ordenaba.

Las autoridades han abandonado la plaza, huyendo de una muerte segura.

Como la ciudad tardara en contestar á la intimación del *Mutin*, éste apuntó sus grandes cañones hacia la plaza y rompió el fuego.

Un obús mató á cuatro personas é hirió á 17.

Se han producido algunos incendios á consecuencia de la caída de los proyectiles.

Los consules extranjeros, en vista de lo anormal de las circunstancias, no han formulado protestas por no haberles advertido con tiempo la decisión de bombardear la ciudad; pero han telegrafiado inmediatamente á sus respectivos Gobiernos, pidiéndoles el envío de buques que protejan á los súbditos de las distintas naciones.

Un despacho de Sebastopol relata los mismos hechos, añadiendo que la ciudad se ha adherido á la sublevación.

El *Mutin* invitó á cuatro buques de guerra rusos que entraron en el puerto á secundar el movimiento, y aunque los capitanes de éstos se negaron, las tripulaciones se adhieron.

En San Petersburgo ha causado profundísima impresión la noticia de la insurrección de Odesa, temiéndose con fundamento que la rebelión en todo el imperio adquiere mayor brio con este hecho inesperado.

Hasta ahora el Gobierno contaba con la lealtad de la marina; pero ahora se convence de que el mal tiene más hondas raíces de lo que los consejeros del Czar han venido empeñados en demostrar á éste.

Entre los obreros ha causado alegría la noticia y esperan que encontrará eco en otros puntos.

En Varsovia y Lodz se suceden cada día con más fuerza los desórdenes, y las autoridades no cuentan con las tropas, pues muchos regimientos se niegan á disparar contra el pueblo.

Las tropas no se deciden á hacer causa común con éste, por temor á las ordenanzas; pero su espíritu está con los sublevados.

Esto preocupa mucho al Gobierno.

El acorazado destacó un torpedero para detener al buque carbonero *Esperanza*, que llevaba dos mil toneladas de carbón.

El *Mutin*, apuntando á la plaza, hizo señales de que una lancha llevaría á tierra el cadáver del comandante, para que se le diera sepultura con todos los honores al ponerse el sol.

Así se hizo, descubriéndose la muchedumbre á su paso, dando gritos contra el czar.

Se ha obligado á la marinería de varios barcos á que ayuden á la del *Mutin* á descargar el carbón del *Esperanza*.

Espectáculos

Teatro Principal
Compañía italiana de Teresa Marianti

Función para hoy.—La Passerella (estreno).
Entrada general, 1 pta.—Id. Paraiso y Tertulia, 0'75 id.

Cinematógrafo.—Calle de la Marina
Hay dos secciones á las 7 y 8 con escogido y variado programa.

La Sociedad Anónima "Aguas y Sales de Mediana de Aragón, agradecida al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos ha creído cumplir un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la "Cajita Ideal", conteniendo 25 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Sociedades y Corporaciones

Banco de España
Palma

El Consejo de Gobierno del Banco ha acordado que en lo sucesivo este Sucursal admita en garantía de operaciones de préstamos y créditos, las obligaciones emitidas por la "Salinera Española" y las acciones y obligaciones de "La Isleta Marítima".
Palma 26 Junio de 1905.—El Sr. J. Triay.

Tip. lit. de Amengual y Mu